
Множественное число существительных
в польском языке. Liczba mnoga
rzeczowników w języku polskim

Существительные множественного числа в польском строятся следующим образом:

мужского рода может заканчиваться на -i / -y, -e, -owie:

aktor – aktorzy (актер – актеры)

chemik – chemicy (химик – химики)

chłopiec – chłopcy (мальчик – мальчики)

student – studenci (студент – студенты)

sąsiad – sąsiedzi (сосед – соседи)

syn – synowie (сын – сыны)

profesor – profesorowie (профессор – профессоры)

król – królowie (король – короли)

женского рода на -i / -y, -e:

rzecz – rzeczy (вещь – вещи)

córka – córki (дочь – дочери)

chęć – chęci (желание – желания)

brew – brwi (бровь – брови)

cerkiew – cerkwi (церковь – церкви)

среднего рода на -a:

okno – okna (окно – окна)

pole – pola (поле – поля)

imię – imiona (имя – имена)

zwierzę – zwierzęta (животное – животные)
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Однако на первых порах мы советуем вам учить множественное число существительных как но‐

вое слово – так проще и быстрее.

Прилагательные

Что касается прилагательных в польском языке, то вернемся к уже знакомым примерам:

(My) Jesteśmy szczęśliwi. – Мы счастливы.

(Wy) Jesteście sympatyczni. – Вы симпатичные.

(Oni) Są wysportowani. – Они спортивного телосложения.

(One) Są stare. – Они старые. 

Если вы заметили, то:

• много людей (м, м + ж) – с окончанием -i
• много людей (ж, дети, неодушевленные) – с окончанием -е

В польском языке у прилагательных мужского рода можно увидеть еще окончание -i, например,

wysoki / długi. Это окончание появляется после букв k / g. Во множественном числе буква k заме‐

няется на букву c, а буква g на буквосочетание dz. Если прилагательное мужского рода во множе‐

ственном числе приобретает окончание -у, то r меняется на rz:

С окончанием -y в мужском роде един‐

ственного числа + случаи, где r меняется

на rz

С окончанием -i по‐

сле k / g в основе

С окончанием -i после

любых других согласных

м. р. nowy / cenny mądry wysoki / długi głupi

ж. р. nowa / cenna mądra wysoka / długa głupia

ср. р. nowe / cenne mądre wysokie / długie głupie

нел.-м.
(oni)

nowi / cenni mądrzy wysocy / dłudzy głupi

л.-м.
(one)

nowe / cenne mądry wysokie / długie głupie

Настраивайтесь на то, что периодически вам будут встречаться исключения из этих правил. Это

нормально, и такие слова лучше учить как новые слова, чем учить к ним правило. Предложения

на перевод в файле заданий помогут вам набрать словарный запас и помогут «увидеть» правила

и исключения. Смотрите внимательно и отмечайте для себя нужные слова.

Выполните упражнения к уроку 
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